

Fecha: 21-04-2024
 Medio: El Día
 Supl.: El Día
 Tipo: Noticia general
 Título: Reunión clave con el gobierno para concretar Escuela de Medicina de la ULS

Pág.: 4
 Cm2: 632,8
 VPE: \$ 966.351

Tiraje: 6.500
 Lectoría: 19.500
 Favorabilidad: No Definida

UNA NECESIDAD EN LA REGIÓN

Reunión clave con el gobierno para concretar Escuela de Medicina de la ULS

Diego Guerrero / La Serena



En octubre de 2023 la Junta Directiva y el Consejo Académico de la Universidad de La Serena aprobaron la creación de una Escuela de Medicina para la casa de estudios, uno de los más grandes anhelos de la institución de educación superior, que espera zanjar gestiones en el corto plazo para poder concretar la iniciativa.

El anuncio, recordemos, fue ampliamente destacado por autoridades locales, como los consejeros regionales, que han entregado su respaldo al proyecto, calificándolo como una "excelente noticia" a la hora de cimentar las bases para la formación de médicos en la zona.

A través de los últimos años, marcados por la pandemia de covid-19, se ha ido evidenciando la cada vez más preocupante falta de profesionales, sobre todo especialistas, factor al que se suma la pronta construcción de nuevos hospitales en la zona, en las comunas de La Serena, Coquimbo e Illapel.

"Tenemos la convicción de que nuestra región requiere, ante la crisis de falta de médicos, tener una Escuela de Medicina en el seno de la única universidad estatal, y contamos con la capacidad y prestigio para ello", dijo al respecto la rectora de la Universidad de La Serena, Luperfina Rojas.

REUNIONES CLAVE

De acuerdo a información recabada por El Día y confirmada por la casa de estudios, se espera que este lunes la rectora se reúna, en compañía del presidente de la Junta Directiva de la ULS, Ernesto Velasco, con la ministra de Desarrollo Social, Javiera Toro, para avanzar en gestiones.

Cabe señalar que ya han tenido encuentros a la fecha con el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, y el subsecretario de Educación Superior, Víctor Orellana, encontrando buena disposición en autoridades del nivel central para avanzar en la pronta apertura de la Escuela de Medicina.

En tanto, a nivel local, además de



La rectora y el presidente de la Junta Directiva se reunirán este lunes con la ministra de Desarrollo Social y otros secretarios de Estado en Santiago, en busca de nuevos respaldos para la concreción de la iniciativa. Encuentros a nivel central y también en la región son vitales para poder poner en marcha uno de los grandes anhelos de la casa de estudios.

encontrar respaldo en consejeros regionales, los representantes de la ULS ya se han reunido con la gobernadora regional, Krist Naranjo. Los apoyos, tanto regionales como del nivel central, resultan necesarios a la hora de encontrar el financiamiento para ejecutar la iniciativa la que, desde luego, requerirá de nueva infraestructura para formar a profesionales de calidad.

"REQUIERE DE UN COMPROMISO AMPLIO"

La rectora Luperfina Rojas, destacó que el proyecto para abrir la carrera de Medicina en la ULS "ya cuenta con la aprobación de los máximos cuerpos colegiados, y esperamos poder dictarla a partir de 2025".

Sin embargo, agregó que "para su concreción necesariamente requerimos del apoyo económico del gobierno regional y central. Por ello, hemos estado realizando gestiones y sumando respaldos para poder cumplir este sueño regional, de formar médicos de alto compromiso social en nuestro territorio".



Necesariamente requerimos del apoyo económico del gobierno regional y central. Por ello, hemos estado realizando gestiones y sumando respaldos para poder cumplir este sueño regional"

LUPERFINA ROJAS
 RECTORA UNIVERSIDAD DE LA SERENA

Por su parte, el presidente de la Junta Directiva de la ULS, Ernesto Velasco, indicó que "es fundamental contar con el respaldo del gobierno regional, ya que un proyecto de tal envergadura e inversión no se sustenta solo con recursos propios de la universidad,

sino que requiere de un compromiso más amplio".

"Así como ha ocurrido en otras regiones, tales como Magallanes, Atacama y Arica y Parinacota, a través de un trabajo mancomunado, el apoyo de los gobiernos regionales ha sido fundamental para formar médicos en beneficio de esas zonas y de todo el país a través de sus universidades estatales", puntualizó.

Precisamente, como indica Velasco, otras iniciativas similares avanzan en otras casas de estudio de la zona norte del país, como en la Universidad Arturo Prat, que creó junto al gobierno regional de Tarapacá y actores público-privados del área de la salud una mesa de trabajo para poder abrir una Escuela de Medicina.

En el caso de la Universidad de La Serena, la experiencia en carreras del área de la salud ha sido positiva y ha graneado un importante impacto social en la Región de Coquimbo. En ese sentido, la casa de estudios tiene a su favor los más de 40 años con la Escuela de Enfermería y más de una década de la Escuela de Odontología.

Cabe señalar que más de 54 mil personas de sectores vulnerables de la zona han sido atendidos en la clínica odontológica de la carrera, abierta en 2016.

